BIOBERO BALLAR

AÑO XXXIV

Organo de la Agrupación Socialista - Defensor de la clase obrera

NUM. 1.657

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración; CASA DEL PUEBLO

Palma de Mallorca, 22 de Septiembre 1933

Federación Socialista Balear

A todas las Agrupaciones

Estimados camaradas: Suponemos en vuestro poder una circular del Comité Nacional, en la cual se dan normas de carácter general para las próximas elecciones municipales.

Es de todo punto necesario que todas las Agrupaciones Socialistas presten el máximo interés en el estudio y fiel cumplimiento de las disposiciones de la citada circular. A tal efecto rogamos encarecidamente a las que pertenecen a ésta Federación procuren por todos los medios que estén a su alcance hacer el máximum esfuerzo para lograr los objetivos a que hace mención tan interesante circular, y, sobre todo, os encarecemos la fiel observancia del párrafo primero de la página segunda.

Que todas las Agrupaciones empiecen los preparativos para la próxima contienda electoral, y que para lograr el triunfo apelen a todos los sacrificios que sean menester es lo que os recomendamos.

Palma, septiembre 1933.

El Presidente, Lorenzo Bisbal El Secretario accidental

José Bernat

El boicot contra la Alemania hitleriana

Ecos Internacionales

A continuación reproducimos algunos ecos de prensa, estractos de artículos aparecidos con motivo del acuerdo tomado en Bruselas sobre el boicot universal.

El "Socialdemócrata,,, órgano del partido socialista checoeslovaquio publica con fecha 3 de agosto lo siguiente: "El gobierno de Hitler va a procurar excitar a los trabajadores alemanes contra el proletariado extranjero sirviéndose de lugares comunes "nacionales-socialistas,,; procurará hacer creer que el fracaso de sus iniciativas y la falta a sus compromisos son consecuencias del boicot. Además la clase obrera alemana se felicitará de este boicot, porque en un régimen fascista los trabajadores no tienen ya nada que perder más que sus cadenas. Para empezar la masa indiferente sera victima de la propaganda de Goebbels, pero al igual que en período de guerra se vió esfumar poco a poco la empresa del argumento que pretendía que contra el boicot el mejor medio no era el más inmediato, sino la lucha hasta el fin, no se podrá explotar eternamente el descontento de las masas excitándolas contra el extranjero. Ya vendrá un día en que millones de gentes comprendan que quienes causaron el boicot fueron los propios fascistas que no dejaron al proletariado ningún otro medio,, "El contra-boicot y las represalías son cosas a las cuales podemos esperarnos. Pero es este un daño que tendrán que sufrir unos 20 pueblos y por consiguiente el peso no será mortal. El boicot mundial contra Alemania ha de conducir infaliblemente el régimen terrorista actual a su fin. Además demostrará, al proletariado mundial que no le faltan medios de defensa, al proletariado alemán, que no está abandonado y por encima de todo, las condiciones morales de la revolución anti-hilleriana mejorarán,.

El "Escher Tagblatt, órgano de los trabajadores luxemburgueses eseribe: "Entre los acuerdos tomados en Bruselas por el Congreso Sindical internacional el más sensacional, aunque no inesperado, es el relacionado con el boicot contra la Alemania hitleriana,, Mientras que los acuerdos sobre la economía dirigida, la política social, el desarme, etc., empezarán a regir dentro de unos meses, el boicot empieza inmediatamente sus efectos y sin mucha preparación. Sin embargo su ejecución metódica solicita medidas especiales por parte de las centrales nacionales que tendrán que tomarlas constantemente...

"Desde ahora, habrá que rechazar todas las mercancias alemanas. Y estas mercancias son numerosas, tenían una clientela numerosa, y particularmente en Luxemburgo y numerosos establecimientos comerciales no vendían más que especialidades alemanas. No somos tan locamente ambiciosos para pretender que en el boicot nuestro país desempeñará un papel preponderante; sin embargo y ya para empezar, el proletariado y algunos medios de la burguesía de izquierda, dejan de comprar mercancías alemanas y las firmas productoras conocerán pronto desagradables sorpresas porque en realidad, consumimos más productos alemanes que Francia por ejemplo.

"Nos encontramos en visperas de una lucha que no practicamos por gusto. La trama de combate es más importante de lo que parece pues se hallan en juego lo que queda todavía de la libertad, salvar la paz que titubea, y la democracia que vacila., Quienes lo comprendan se darán cuenta de que el fascismo no puede, eficazmente combatirse sino es por una unión internacional y solidaria de todas las personas honradas. Quien permanece al margen diciendo "Esto no me incumbe," será cómplice de los crimenes diarios cometidos por los nazis.

"El Proletarier,,, diario oficial de los sindicatos luxemburgueses escribe sobre el mismo asunto. "Era seguro, desde hace mucho tiempo,, que en presencia de una situación inaudita, suscitada por los nazis en Alemania, el proletariado internacional tendría que adoptar una acción. Era casi evidente que esta acción tenía que ser un boicot, ya que todo lo demás hubiera sido platónico. Varias centrales sindicales, particularmente las de los Países Bajos, de Suiza y de Inglaterra, las organizaciones de Bruselas, sindicales y políticas, han acordado desde hace varias semanas, el boicot. Sin embargo tal acuerdo no podía resultar eficaz y plausible si no se tomaba y se aplicaba por los trabajadores organizados,...

Organización del bolcot

Las Internacionales Sindical y Socialista han acordado en recientes asambleas internacionales recomendar a todos sus organismos afiliados propaguen el boicot de las mercancias aldmanas único medio eficaz de atacar en sus elementos más vitales al capitalismo alemán, que es quien ha erigido al Poder a la banda de aventureros amorales y asesinos que rodean a Hitler.

Tales acuerdos eran esperados y el único reproche que merecen es de haber sido promotidos con evidente retraso. No es ahora cuando el boicot debía empezar sino en Febrero cuando llegó Hitler al Poder. Pero entonces eran los mismos alemanes quienes se opusieron suponiendo que sus opresores no rebasarían el límite de lo irreparable. Con lo cual se han perdido seis meses en lamentables contemporizaciones. Pero en fin, los acuerdos están adoptados con rara unanimidad y hay que cumplirlos. Urge que en las asambleas de los sindicatos y agrupaciones se hable del boicot contra la Alemania capitalista, En los puertos de mar el boicot puede ser eficaz rodeando de hostilidad las mercancias alemanas y evitar a ser posible que desembarquen.

Otra medida muy positiva puede ejercerse contra los cines que representen películas alemanas con artistas alemanes o que el noticiario se den vistas de Alemania. En cada localidad se debe establecer una lista de los cines que propaguen el hitlerismo para utilizar contra ellos de todas las armas del boicot. La propaganda contra el cine alemán tendrá un doble efecto moral y material.

Igualmente las casas que expenden mercancías alemanas deben sentir los efectos del boicot.

Las agrupaciones y los sindicatos deben practicar esa solidaridad internacional haciendola tan intensiva como sea posible y comunicarán al Partido y a la Unión General sus actividades sobre el particular.

Mitin Monstruo

Digna respuesta de las fuerzas izquierdistas a las concomitancias de los centristas con los reaccionarios.

El lunes 18 de los corrientes a las 20 horas tuvo lugar, tal como estaba anunciado, el acto de réplica a la provocativa conducta de todas las fuerzas enemigas de la libertad y de la Justicia, en relación con la elección de los vocales del Tribunal de Garantías Constitucionales. A la hora de empezar, el Teatro Balear estaba atestado de público, pue: los claros de las gradas no eran capaces para los concurrentes que, de pie, ocupaban por completo los pasillos y escenario del local.

Estuvieron representados por comisiones portadoras de lós estandartes de sus respectivas entidades, además del Partido Socialista, del de Acción Republicana (el Radical Socialista se adhirió) de Palma, Manacor, Felanitx, Alaró, Binisalem, Lluchmayor, Esporlas, Marratxi, Capdépera, Santañy, Artá, Lloseta, Andraitx, Porreras, Calviá, Algaida, Sóller, Fornelis, Santa Eugenia y otros que no recordamos.

El desfile de las señeras de los representantes de las entidades afines de dichos pueblos fué objeto de frenéticas ovaciones.

El compañero J. Monserrat Parets, que presidió declaró abierto el acto, diciendo que por la insolidaridad de los partidos de izquierda, las derechas acaban de abatir la primera trinchera de la revolución. Advertido el peligro precisa de la consigna: Ni un paso atrás.

Es objeto de este acto, sigue diciendo, poner de manifiesto la osadía de las derechas al votar a D. Juan March para el cargo de vocal Cel Tribunal de Garantías, después de haber hecho campañas contra dicho señor que no se pueden perdonar. Otro motivo de este acto: llamar la atención sobre la prensa reaccionaria en relación con la caída del Gobierno Azaña, el cual según dicha prensa, suponía la destrucción de la economía nacional que consiste en que los campesinos perciban seis reales de jornal y sus hijos acaben en el hospital y sus hijas en la prostitución. Esa prensa pide una política de tipo nacional que supone, para la clase obrera, el látigo y los salarios de hambre; la supresión de las leyes sociales; la vuelta triunfal del Cardenal Segura; la libertad y condecoracion de los militares condenados por los sucesos del 10 de Agosto.

Cedida la palabra al ciudadano don Pedro Oliver, Alcalde de Felanitx, éste empezó su parlamento dirigiendo un sa-

ludo a todos los reunidos. Se refiere a la situación política creada por la crisis. Dice que ésta es de característica borbónica, por lo que era preciso un acto como éste para que sirviera de dique contra la avalancha fascista. Alude al peligro de que mientras los revolucionarios disputan entre sí, Lerroux tenga el encargo de enterrar a la República. Dice que el espíritu del pueblo que derrumbó a la monarquía no ha perdurado por que intereses particulares cristalizaron en la pugna que ha hecho caer al Gobierno Azaña. No nos engañemos, dice: la revolución no ha llegado al pueblo, excepto algunas disposiciones de Azaña, la República se ha estancado en la legalidad y por no ir a una Convención y por haber respetado las ideas del enemigo, se continúa por éste explotando la ignorancia y el fanatismo del pueblo; las tributaciones continúan siendo injustas y los burócratas enemigos de la República malogran la obra revolucionaria de ésta. Termina haciendo un llamamiento at pueblo, ante el angustioso dilema de luchar o dejarse tostar nuevamente entre cánficos celestiales,

El compañero Andrès Crespí: El pueblo español, que un siglo antes gritó: vivan las caenas, el 12 de Abril de 1931 gritó viva la libertad y la Justicia Social y se alzó para romper aquellas e instauró la República sobre este trípode. Se alzaron ofras voces y dijeron: se hace daño al país. Yo os digo que el mejor elogio de los republicanos es ese daño a las clases pudientes, que había de convertirse en bien de las desposeídas. Se ha censurado que la República gastase millones de pesetas habiendo las órdenes religiosas que enseñan gratis. Lo que sucede es que esta gente que construye sus templos con pruritos de hacerlos llegar al cielo, no pueden consentir que las escuelas lleguen a la altura de un primer piso.

Pone de manifiesto la grotesca para-doja de elegir para vocal del Tribunal de Garantías al Sr. Calvo Sotelo que, habiendo atropellado la Constitución de la Monarquía, siendo Ministro de la Dictadura de Primo de Rivera, ahora tiene el encargo de velar por el cumplimiento de la Constitución da la República. Refiriéndose a la elección de March para vocal de dicho Tribunal, dice que March, al hacerse económica y políticamente poderoso, se atrajo la enemiga de las reaccionarias derechas, que lo presentaron ante los socialistas como a un bandido. Sucedieron ciertos saqueos en el mercado. como consecuencia de la malidicencia de las derechas que acusaban a March de llevarse, de contrabando, las subsistencias de Palma. La prensa derechista entonces le acusaba hasta de asesino y nos tildó a nosotros de vendidos a March por que no queríamos ver en él más a uno de tantos millonarios. Luego se implanta la República, la que trata de hacer Justicia a March, y las mismas derechas que un dia protestaran de la venalidad de los jueces al dinero de March, hoy quieren sustraer a este a la Justicia de la Republica en la cual tenemos más fé que ellas en la injusticia de la Monarquía.

D. Bernardo Jofre: Las izquierdas nos hallamos reunidas aquí por una campaña difamatoria de la prensa y por una elección para vocales del Tribunal de Garantías, esta prensa que un día abogó por la continuación de la situación republicano-socialista y ahora aboga: por la situación actual debido a la influencia corruptora del capital. Se dá el caso que muchos redactores de periódicos han tenido que abandonar su empleo por no someterse a las imposiciones inmorales del capital que dirige la prensa venal. Hay que huir de semíante prensa. La República ha hecho la revolución con el

Parlamento abierto y creado el Tribunal de Garantías, que debería estar al margen de las pasiones políticas. No obstante en Mallorca, como en la península, las derechas han hollado este principio eligiendo a March, ante cuva mácula Mallorca sería indigna, de no haberse levantado mediante el acto que estamos celebrando. Dice que la votación de Silió para dicho cargo es una manifestación fascista, pues éste fué felicitado por Gil Robles y por el hijo de Primo de Rivera. Donde está, pues el liberalismo de estos liberales que votaron a Silió? No inventamos el fascismo, existe desde el momento en que alguien oprime la voluntad del pueblo. Azaña destituyó la casta militar; si se fomenta el militarismo se restaurará la opresión militar. ¿Será el Gobierno actual el fomentador del militarismo? Para evitar esto es precisa la unión de las izquierdas que hemos compartido la lucha con los Socialistas tan injustamente tratados. Termina despreciando el actual y natural retroceso, seguro de que se avecine una nueva au-

El compañero Ignacio Ferretjáns: Durante el parlamento de los que me han precedido en el uso de la palabra se ha puesto de manifiesto la ruíndad de nuestros enemigos, que nos han querido vencer con infamantes calumnias. No tenemos el propósito de descuartizar a March. Otros son nuestros designios. La aureola de March la crearon los mismos que ahora lo han presentado para el cargo de Vocal del Tribunal de Garantías, por que entonces tenían necesidad de derrumbar el poder económico de March. Lo que deseamos es que se deje en libertad a la Comisión de Responsabilidades para que juzgue con la necesaria independencia. Cada dia March gana a su favor algún vocal de dicha Comisión, pero yo aseguro que en ésta han de quedar sin venderse los vocales Socialistas. Los republicanos centristas, en nombre de la libertad, se han erigido en nuestros censores. ¡Como si ignorásemos que la libertad del Círculo Republicano del Centro consiste en sobornar la libertad de conciencia en momentos electorales, mediante la Banca March. El Partido del Centro es la Banca March; el ideal de los Centristas es como el de El Avaro «mi dinero, mi dinero».

El actual momento político nos exige entusiasta actividad v vigilancia. Al subir Lerroux al Poder, El Debate echó las campanas al vuelo y en Palma los únicos balcones engalanados fueron los de quienes se titulaban federales. Según El Debate, el Gobierno Lerroux significa la primera etapa de la contrarrevolución; esto debe ponernos en lucha contra semejante política.

Se ha desistido de la marcha de los Agrarios sobre Madrid, con la promesa por parte del Gobierno de que comparte los deseos de aquellos, pero en realidad esto implica la primera derrota del Gobierno ante la actitud de la clase obrera que le obliga a prohibir la presencia en Madrid de los Agrarios.

El hecho de que el nuevo Gobierno no se haya presentado todavía ante las Cortes, es una manifestación de cobardía.

Termina haciendo un llamamiento a todos los trabajadores sin distinción de ideas políticas para las luchas que sean menester para impedir, sean anuladas las conquistas políticas y sociales de la República.

Todos los oradores en el transcurso y final de sus respectivos discursos fueron cálidamente aplaudidos.

El Presidente declaró terminado el acto dando las gracias a cuantos colaboraron a su magnifico resultado, especialmente a D. José Tous, propietario del Teatro Balear.

Velada pró Obrero Balear

Por entusiastas compañeros de «Unión Tranviaria», se están haciendo los preparativos de una función teatral en la Casa del Puebio a beneficio de este semanario, que debe tener lugar día 7 del próximo octubre, cuyo programa, que terminará con un animado baile, haremos público en el próximo número.

Agrupación Socialista Palmesana

Se convoca a Junta General extraordinaria para el lunes dia 25 del actual, a las 8 de la noche, para dar cuenta la ponencia nombrada por el asunto del Grupo Sindical de Metalúrgicos y resolver lo que proceda.

El Secretario, Ramón García Galán

Contra las Agencias de Colocaciones

La Oficina Local de Colocación Obrera de esta Ciudad, noticiosa de que determinadas personas dedicadas a contratación de artistas, criadas, cocineras y obreros de todas clases etc., tratan de simular una personalidad para continuar actuando al margen de la Ley, participa para general conocimiento que vigilará cuidadosamente tales maniobras, ejerciendo una severa inspección sobre los simuladores, ya que el pasado día 30 debian quedar eliminadas todas las Agencias que no funcionan extrictamente dentro de las normas de la Ley, habiéndose tomado por esta Oficina las medidas necesarias para que sean imposibles cuantas combinaciones se presenten, rogándose a las personas interesadas o víctimas de dichas formas de contratación colaboren con sus indicaciones al cumplimiento de estas normas protectoras del Trabajo.

Todos los días laborables de 9 a 13 se

Todos los días laborables de 9 a 13 se atenderán en esta Oficina Local de Colocación las indicaciones que formulen los Sindicatos y Sociedades Obreras, las Instituciones particulares y demás Organismos Sociales que con sus datos puedan colaborar al estricto cumplimiento de esta Ley de Colocación, de la República.

Como quiera de que, modo confidencial, se ha venido en conocimiento de que hay en Palma numerosas Agencias clandestinas dedicadas a colocaciones, muchas instaladas en Casas particulares cafés y en otros locales, se ruega a todas las personas que hayan sido ocupadas las personas que hayan sido ocupadas por las mismas, habiendo sufrido perjuicio de cualquier clase, se sirvan manifestarlo en esta Oficina, calle Seminario n.º 2, teléfono 2046, pues tales informes habrán de ser tenidos muy en cuenta para la clausura de los reclutadores clandestinos o no legalizados que funcionan indebidamente en nuestra Ciudada.

Igual ruego se hace extensivo a las cabezas de familia que hayan utilizado cualquier Agencia del servicio doméstico, habiendo sufrido engeño o perjuicio en los encargos realizados.

Es imprescindible contar con la colaboración ciudadana para el más exacto conocimiento de los Centros y locales destinados a esta industria prohibida.

Lo que se hace público para general conocimiento.—Presidente de la Comisión Inspectora.—Guillermo Vidal, rubricado.—El Jefe de la Oficina. Gabriel Ramis, rubricado.

En torno a nesotras

por Margarita Nelken

Estamos, las mujeres, en momentos de enhorabuena.

Tanto se ha dicho que éramos la incógnita de la política que, todos los sectores de la misma, se desviven para descifrarla: o sea, por convencernos de que ellos cada cual por separado, claro está, representan para nosotras, para nuestros hijos y nuestros hogares, la suprema felicidad.

Y es natural que así sea. En España, como en todas partes, nacen más criaturas de sexo femenino que del masculino; si a este "plus,, de mujeres añadimos el número de hombres que se avienen a lo que la mujer les diga o grite, con tal de vivir en relativa paz, nos percataremos al punto de la importancia verdaderamente trascendental que han de tener en las futuras elecciones los votos femeninos.

Ello no precisa explicación. Como tampoco la precisa la angustia de los partidos republicanos; integrados por hombres en su mayoría sinceros defensores del nuevo régimen, pero cuyas esposas, hijas y hermanas, se hallan todavía, con respecto a ellos, en una condición intelectual de patente retraso, de la cual no se cuidaron de sacarlas, y en la cual, ahora que el tiempo apremia-o que ya no es tiempo-serán dóciles instrumentos de los enemigos de la causa por que ellos militan. Y, nada digamos ya de las madres, salvo rarísimas y, por lo mismo, honrosisimas excepciones, senoras habituadas desde siempre a no ver otro horizonte que el señalado e impuesto por el confesor.

Ahora bien: 27 nosotras? ¿Las mujeres socialistas y las que sin atreverse o decidirse a serlo por sí mismas, son compañeras de los que luchan por la emancipación de la clase trabajadora?

Que entre nosotras no existe el mismo peligro que entre las mujeres de los sectores republicanos, esto es indudable: la mujer proletaria es, en sus anhelos, en sus necesidades, en sus sacrificios, la más identificada con el-hombre, y la que, por tanto, más directa y fervorosamente ha de participar de sus mismas rebeldías. La esposa de un comerciante, de un médico, o de un ingeniero, pueden pasarse toda la existencia sin enterarse de los afanes de su marido, de la significación y objeto del ideal porque éste daría su vida; la compañera de un obreto que ve a éste parado porque no ha

querido romper el carnet de la Casa del Pueblo, no puede ignorar, ni cual es exactamente la causa a la que se haila entregado en cuerpo y alma su marido (en el cuerpo a menudo maltratado por los defensores del "orden, impuesto por sus explotadores; en el alma dolorida por vejaciones de todas clases); la causa que es, no sólo la del progreso que ha de hacer menos cruentas las injusticias para sus hijos, sino inmediatamente, directamente, la que ha de elevar el índice de su vida material.

Para nosotras, por tauto, el problema no existe. Mientras los partidos republicanos de izquierda se ven abocados a tener que pagar el delito de no haberse preocupado de la mujer hasta el momento en que la han necesitado, los socialistas podemos recordar con orgullo legítimo, que hace ya años la Ejecutiva lel Partido contaba entre sus miembros a una mujer; Virginia Gouzález de quien, la que estas líneas firma, no olvidará nunca la ejemplar serenidad en visperas del Consejo de Guerra que había de condenar al Comité de la huelga del 17.

Desde la instauración de la República, y al calor de esa necesidad para todos, de contar con la mujer, si no se quiere tener que luchar con su enemiga, las Agrupaciones femeninas brotan por doquier. Quedese para los demás sectores la necesidad de tener que "atraerse,, a sus propias mújeres; entre la clase trabajadora, no puede haber una sola muier que, por defensa de su ides) de clase, y por defensa de sus más inmediatos intereses, no se halle, sin necesidad de requerimientos, plenamente identificada con la causa, que, por ser la de su compañero, de su padre y de sus hermanos, es también la suya desde que nació.

Y, creedme a mi, compañeras; si veis a una de las que debieran marchar con nosotras, perezosa en el avance, antes que a ella, reprochadselo a los camaradas que tiene a su lado. ¡Cada hombre tiene, para luchar junto a sí, las ayudas que se merecel

Margarita Nelken

Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de Baleares

Esta, reunida con asistencia de los compañeros A. Mora, J. Forteza y el que suscribe, el día de la fecha, oidas las gestiones réalizadas por el Secretario General para que vinieran a Mallorca en campaña de propaganda sobre seguros sociales los compañeros Diputados Socialistas Vigil y Durán, según acuerdo reado en la reunión del 31 de julio del año actual, acordó que nos mencionados camaradas celebrarán un acto en Buñola y otro en Calviá el día 20 a cargo el de feste del compañero Vigil. El día 21 ambos camaradas a Esporlas y el día 22 igualmente en Sóller.

Se acuerga señalar la fecha del IX Congreso ordinario de la U. G. T. de Baleares para los días 19 y 20 de noviembre de 1933, y hacer imprimir 100 memorias y 150 credenciales para dirigir a todas las secciones iederadas.

Tambiéu se acuerda hacer público por medio de la presente nota que esta C. E. no se había reunido desde el 14 de agosto próximo pasado por faira de asistencia de la mayoría de sus miembros. Los que desde la indicada fecha han acudido al puesto señalado para las reuniones son los asistentes a ésta.

Palma 18 de septiembre de 1933.

El Secretario, Juan Lladó

Del momento político

La actitud oportuna y enérgica del proletariado madrileño adscrito a la U. G. T., ha privado de pasa-porte a los Agrarios que, mochila a la espalda, fusil al hombre y repletas las cartucheras, habían decidido tomar por asalto la capital de España. Pero la diplomacía ha suplido la acción de las armas y el pliego de condiciones que los Agrarios han entregado al Gobierno de Lerroux, de ser atendido, implica para la clase trabajadora una derrota exterminadora. En dicho pliego, entre otras cosas se pide:

La libre contratación de obreros espafioles en los trabajos agrícolas con supresión de los tumos forzosos; derogación de la key de términos municipales; derogación de los contratos o bases de trabajo; revisión urgente de la Legistación social y que mientras tanto los Jurados mixtos del Trabajo rural sean presididos por Magistrados asesorados por técnicos, destituyéndose a los actuales presidentes y vicepresidentes y derogación de la Ley de laborco forzoso.

Como ves, amigo lector, se pide una friolera, esta: restituir a manos del caciquismo rural, derogando la ley de términos municipales, restableciendo la libertad contractual de trabajo y anulando las bases acordadas por los Jurados Mixtos, la vida, la libertad y la conciencia de los trabajadores del campo, De acceder a las insolentes pretensiones del feroz caciquismo rural, el latigo feudal sustituirla al derecho establecido por la República, los salarios de hambre volverían a ocupar su puesto de honor en los trabajos agrícolas, las organizaciones obreras se desharian como sal en el agua, ya que los obreros forasteros harian emigrar a los indígenas que osaren mantener el espíritu de asociación; se volvería al reparto del censo electoral y el Señorito vicioso podría continuar sobando a las hijas de sus obreros y derrochar, en sus orgías en la Ciudad, el oro amasado con el sudor de estos.

Claro que el logro de todo esto está subordinado a dos contingencias; el otorgamiento por parte del Gobierno y el consentimiento del proletariado español. En cuanto a la primera, o sea a los propósitos del Gobierno, no cabe duda, a juzgar por las manifestaciones del Ministro del Trabajo, que son de complacer las provocativas aspiraciones de los fogreros del campo (y de la Ciudad). Por algo el Ministro del Trabajo ha sido abogado de los elementos patronales de Valancia, lo que significa un imparcialidad que no concurría en su antecesor. Por algo el Sr. Lerroux, desde el advenimiento de la República, viene actuando de procurador de todos los intereses lesionados por ésta e incompatibles con los más elementables principios de Justicia social. Por algo el partido del señor Lerroux se nutre de los residnos de los partidos sostenedores del último Borbón y hasta de Primo de Rivera,

En cuanto a la actitud de la clase trabajadora frente á tan descabellada como injusta y desleal político social anunciada por el Ministro de Trahajo, es muy fácil de deducir teniendo en cuenta la manera poco tranquilizadora con que la U, G, T, el Partido y la Juventud Socialistas han acogido al Gobierno Lerroux, del cual "El Debate,» órgano de los Jesultas, ha dicho que es la primera etapa de la contrarrevolución.

Los momentos son críticos. Ante los propósitos de la hurgnesia reaccionaria de retrotraernos a situaciones políticosociales que la República ha venido a enterrar, el proletariado debe estar en pie, atento el oído y pronto el brazo para obrar enérgica y radicalmente.

Plinto

De la Agrupación Socialista Palmesana

En la Junta General extraordinaria celebrada el pasado domingo día 17, entre otros acuerdos, se acordó lo siquiente:

Que vista la protesta del Grupo Siudical Socialista de Metalúrgicos por un articulo publicado en El Obrero Balear que consideran sus componentes injurioso para ellos, se acordó por unanimidad haber visto que la actuación de los compañeros que forman el indicado Grupo Sindical en la pasada huelga de su ramo, ha sido honrada y de buena fe y que, para esclarecer si su actuación ha estado encuadrada en las normas y táctica de la Unión General de Trabajadores, se nombró una ponencia que juntamente con el Director de EL OBRERO BA-LBAR, presentará un diciamen a una Junta General que será convocada al efecto. para que la asamblea, soberana, zanje esté asunto.

Se acordó también enviar el siguiente telegrama:

"Francisco Largo Caballero, Carranza, 20, Madrid.

Cumpliendo el deber de socialistas y trabajadores, le patentizamos nuestra satisfacción por su labor cuando fué Ministro de Trabajo grandemente favorable a la clase trabajadora española; labor que no ha sumido en la ruina a la economía nacional como dicen los patronos, sino que ha mermado en algo las excesivas ganancias que la burguesia disfrutaba a costa del sudor del obrero español que cobraba salarios de hambre.

Por la U. G. T. de Baleares.—El Secretario, Juan Lladó.—Por la Agrupación Socialista Palmesana.—El Secretario, Ramón García,

A los Oficinistas

Asociémonos, esa es la palabra que todo empleado consciente tendría que repetirse constantemente asímismo y a todos los de su clase, porque hay que comprender que es muy justo que estando asociado el capital para la opresión. muy bien podemos estarlo nosotros para la resistencia y para poder contrarrestar la fuerza de los opulentos, por esto y por las razones expuestas es que tenemos que unirnos fuertemente y el triunfo será nuestro, puesto que lo único que pretendemos es nuestro mejoramiento material y moral, y por esta misma causa y porque en todo ello nos asiste la razón, yo os digo: luchemos compañeros en buena hora para que triunfe la fuerza de la razón. Tengan muy en cuenta los oficinistas que el estar asociados no es ningún acto bochornoso ni cosa por el estilo, sinó al contrario, un acto altamente meritorio y una prueba de libertad de hambila, pues hay que comprender que unidos conseguiremos la fuerza y la resistencia, desunidos nos encontraremos siempre impotentes y a merced de cualquier injusticia de los que no nos perdonarán nunca que nos sintamos bastante hombres para reclamarles una de las partes que nos pertenecen en insticia por los trabajos que hacemos para que ellos se engrandezcan a costa nuestra.

Por eso os repito: asociémonos, unámonos y toda resistencia que se haga en coutra de nuestra causa les resultará estéril, porque venceremos siempre.

Merpala

. .



Orfeón Socialista Palmesano

Se pone en conocimiento de todos los aficionados, que las listas de inscripción para socios orfeonistas y protectores, estaráu abiertas todos los dias desde el 22 del corriente en la Casa del Pueblo; pudiendo dirigirse a cualquiera de los compañeros que lorman la comisión y en su defecto al Conserge; horas de 6 y media a 8 noche.

La Comisión

Boto de confraternidad en el Pil-ler i

Los compañeros que constituyen la sociedad «Cultura Social» del PiI-ler de este término municipal, el domingo próximo pasado se reunieron en fraternal comida en número de setenta y dos. Atentamente invitados asistieron los compañeros Bartolomé Perez, Ignacio Ferretjans y Jaime Rebassa. Despues de la comida, amenizada por una banda de música se pronunciaron discursos que fueron calidamente aplandidos y se fraternizó en medio de la más cordial camaradería socialista.

Telegrama

Sr. D. Francisco Largo Caballero Madrid

En nombre Grupo Sindical Metalúrgico Socialista Palma felicito a V. por acertada labor ministerial, alentándole para que desde el escaño prosiga su labor en defensa de lo legislado.

Ribas (Presidente)

Comité Nacional del Partido Socialista

El 18 de los corrientes empezó sus tareas el Comité Nacional del Partido Socialista, en el que asistieron en representación de muestra región los compañeros A. Jaume y L. Bisbal. Este último dió cuenta de la actitud de los socialistas de esta Provincia en relación con la votación de D. Juan March por el cargo de vocal del Tribnnal de Garantías, la que fné aprobada. En dicha reunión, entre otros, se han tomado los siguientes acuerdos:

Ratificar el acuerdo de considerar rescindidos todos los compromisos con los partidos republicanos y adoptar una actitud de oposición socialista en el Parlamento.

Mantener el criterio de la C. E. en relación con la forma de lucha en las próximas elecciones no pudiendo aliarse las Agrupaciones o Federaciones con ningún otro organismo que la U. G. T. sin contar con la Ejecutiva del Partido, tanto para elecciones municipales como Generales.

RENOVACION

Este valiente semanario, órgano de los jóvenes socialistas españoles, se halla de venta en todos los Kioskos de Palma.

(Trabajadores, comprad «Re-novación»!

Septiembre, 1933.

La Cooperativa de Casas Baratas "Pablo Iglesias..

H los trabaladores de toda España

Ciudadanos:

De nuevo acudimos a ponernos en contacto con vosotros. La actualidad y la importancia que el movimiento cooperatista tiene, nos obliga a buscaros una vez más.

No vamos a encareceros ahora la enorme importancia que el problema de la vivienda tiene para la clase obrera española. Vosotros sabeis tan bien como nosotros como son las «casas» de los trabjadores. Cuevas y chozas faltas de espacio, de higiene y de luz donde vuestros hijos y vuestras mujeres envejecen prematuramente o adquieren las más peligrosas enfermedades. Viviendas, en el mejor de los casos, carentes del confort más elemental.

La Cooperativa Española de Casas Baratas «Pablo Iulesias» ha sido creada pera remediar, dentro de lo posible, todo esto. Mediante pequeñas aportaciones, al alcalce del bolsillo de todos los trabajadores, pueden sus afiliados llegar a ser propietarios de una vivienda que reuna las condiciones más indispensables, de que ahora carecen.

Nuestras miras son muy altas y por eso queremos imprimir una marcha más rápida a la Cooperativa. Es imprescindible que la nueva Ley de Cooperativas de Casas Baratas nos encuentre en pleno funcionamiento. Hay que llegar en el plazo más breve posible a los 100.000 assiliados. Y puesto que es la única Cooperativa Nacional de Casas Baratas fundada por obreros exclusivamente y para el solo beneficio de la clase trabajadora, a ella deben de acudir todos los obreros españoles.

Por otra parte, el compañero Domínguez, vocal del Patronato de Política Social Inmobiliaria, ha presentado una proposición donde dice: «Se admitirán nuevas solicitudes de proyectos para la edificación de Casas Baratas que se presenten hasta 300 millones de pesetas.» Y hay que tener en cuenta que estos 300 millones de pesetas se otorgarán a los primeros que presenten los expedientes.

Es de suma importancia para los trabajadores que estos 300 millones de pesetas vayan a parar a un sitio que les garantice la aplicación de los mismos.

Hace algunos años concedió el Estado 180 millones de pesetas para este fin. Por falta de preparación en los trabajadores, fueron varias las compañías de construcción que se beneficiaron con esta ayuda del Estado, no resultando favorecidos muchas veces los obreros a quienes iba dedicado este dinero, que sirvió, en la mayoría de los casos, para aumentar los ingresos, ya cuantiosos, de determinadas compañías constructoras.

Existe otro motivo por el cual, nosotros, trabajadores debemos ayudar a esta cooperativa.

Para nadie es un secreto que una vez implantada la República en nuestro país, gran parte de los capitalistas llevaron su dinero al extranjero. Ese dinero amasado con el sudor del obrero español y que ahora, el estar iuera de España, es causa del cierre de las fábricas y del paro en las obras. Hemos de luchar contra eso. ¿Como hacerlo? Ayudando a las sociedades obreras que, como esta Cooperativa de Casas Baratas, se dediquen a ka construcción de viviendas para los trabajadores y cuyo capital, formado por pequeñas aportaciones, sirve para, al iniciar obras de nueva planta, remediar en lo posible el paro en el ramo de la construcción.

Por todo esto, pues, es necesario que en esta ocasión no suceda lo mismo. Hay que procurar por todos los medios que esos 300 millones se empleen integramente en mejorar la vivienda de la clase obrera.

Si logramos durante este año illegar a cubrir el cupo de afiliados que marca el reglamento, iremos con toda decisión a solicitar esa cantidad que haria posible edificar en muy poco tiempo a todos los socios.

TRABAJADORES: La Cooperativa Española de Casas Baratas «Pablo Iglesias» reclama vuestro concurso. Ingresad en sus filas y haced que se inscriban vues-

tros familiares y amigos. Podemos y debemos vencer al capitalismo en este aspecto de la lucha de clases.

Para informes dirigirse al Secretario, Vicente Hernández, Piamonte, 7.

Por el Comité: El Presidente, Manuel Vigil.-El Secretario-Tesorero, Vicente Hernández.

Ponemos en conocimiento de los que deseen ingresar en la Cooperativa «Pablo Iglesias» que en Palma está formada una Sección por si quieren dirigirse a ella en vez de Madrid, con lo cual ahorrarán tiempo, puedan dirigirse a Pedao Soler en la Secretaria 16 de la Casa del Pueblo o a cualquiera de los componentes de la Sección, los cuales atenderán cuentas consultas se deseen.

Jurado Mixto de Tracción a Sangre de Baleares

EDICTO .- Por el presente requiero a todos los Sres. patronos sujetos a la jurisdicción de este Jurado Mixto, para que, salvo en los casos justificados de exceso de trabajo, concedan a sus obreros las vacaciones retribuídas a que se refiere el art.º 56 de la Ley del Contrato de Trabajo, antes de que finalice el presente mes de Septiembre.

Lo que en cumplimiento de lo acordado en sesión del día de ayer se publica para general conocimiento.-Palma 14 de Septiembre de 1033.—El Presidente Accidental, Antonio Ribas.

EL OBRERO BALEAR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma, al mes. . . . Fuera de Palma, tri-0'55 Ptas.

CONDICIONES DE PAGO

Los suscriptores del extranjero paga-ran un año por adelantado. Dentro de la nación y fuera de Palma pagaran un semestre por adelantado. Los paqueteros liquidarán por mes vencido.

vencion.

La correspondencia de Administración
dirifase a Jaime ** atas, Calle
del Real, 29.

No se devuelven los originales publicados y no publicados.

Ahorrareis dinero

si os vestis en la

Sastreria NAVARRETE

HECHURA TRAJE LANA 5 DUROS

SIETE ESQUINAS, 20-1.º PALMA

Imp. G. M.—Palma

hermanos Jaume

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11. -PALMA

El mayor acontecimiento comercial registrado en Palma será la

Colosal liquidación de Mantas de Lana

procedentes de una quiebra de una gran fábrica.

Remate verdad y a cualquier precio

de todos los artículos de VERANO

VERDADERAS GANGAS EN SEDAS

Sastreria a medida ______ Ropas hechas para Caballero

Precio fijo



Filodora

65, San Miguel, 67 Telélono 1760